

Cinco candidatos aspiran a llegar a la alcaldía de la capital regional

LINEAMIENTOS.

Seguridad pública es una de las materias transversales que abordan las cartas que se postulan al municipio de Valdivia.

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

En la capital de Los Ríos, a fines de octubre se vivirá una de las elecciones más reñidas de la región por la alcaldía. Sin un candidato único, y con cuatro cartas del sector, la centroderecha se enfrentará a la candidata única del oficialismo, la alcaldesa en ejercicio Carla Amtmann (Frente Amplio).

Ya validadas por el Servicio Electoral, mediante la resolución publicada el sábado pasado, quienes aspiran a llegar a la alcaldía son: José Bustos, del Partido Social Cristiano; Eduardo Berger (RN), candidato de Chile Vamos; Leandro Kunstmann (Partido Republicano), y

por Centro Democrático Jorge Vives (Amarillos por Chile). En tanto, a la reelección postula Carla Amtmann, del pacto Contigo Chile Mejor.

En Valdivia, 145 mil 547 personas están habilitadas para votar en los próximos comicios regionales y comunales.

A LA REELECCIÓN

Con el 49 por ciento de las preferencias, Carla Amtmann ganó la elección municipal en 2021. Ahora, apuesta por un segundo periodo. "Queremos continuar profundizando lo que iniciamos hace tres años, con más y mejores proyectos de corto, mediano y largo plazo, que están cambiando y cambiarán la cara de Valdivia al 2030. Tenemos todas las condiciones para



EL SILLÓN ALCALDÍCO DE LA CAPITAL REGIONAL ES DISPUTADO POR CINCO CANDIDATOS.

hacerlo, un municipio más moderno y eficiente, un muy buen equipo de trabajo y, especialmente, soy parte de un conglomerado político y social amplio y diverso que pone ese amor por la comuna por encima de las diferencias", expresó.

En esa línea, informó que "tenemos una hoja de ruta clara y medidas concretas para seguir avanzando, especialmente en cuatro temas sustantivos: seguridad; salud, bienestar y cuidados; reactivación económica, turística y cultural; y más calidad de vida".

En su evaluación del primer periodo, la jefa comunal dijo que en estos tres años han alcanzado logros significativos, "pero el compromiso con Valdivia nos exige mucho más".

Indicó que gracias al aumento significativo del presupuesto en seguridad entre

2022 y abril de 2024, "hoy contamos con \$1.552.373.352 destinados exclusivamente a reforzar esta tremenda tarea. Pasamos de 29 a 74 cámaras en la central de televigilancia, junto a un exitoso despliegue de patrullas mixtas de seguridad municipal y Carabineros. Además, en octubre comenzará la instalación de más de 1.000 cámaras barriales, un hito para la comuna".

También, destacó que "creamos una Dirección de Gestión de Riesgos de Desastres, un Fondo concursable de Seguridad Vecinal y un Centro de Atención Integral de Víctimas".

"En materia de salud, bienestar y cuidados para todas las personas, adquirimos clínicas móviles, mejoramos la infraestructura deportiva y co-

munitaria, creamos un preuniversitario y una segunda farmacia municipal, establecimos una casa para mujeres y diversidades, remodelamos el centro de jóvenes e instalamos el primer mamógrafo municipal", complementó.

Junto con ello, subrayó en la implementación de la tele-salud, "que esperamos siga creciendo según su demanda. Además de abrir una segunda farmacia municipal en el sector sur de nuestra ciudad", indicó.

En el ámbito de la educación, destacó que, por ejemplo, tras tres años de gestión, "vamos a haber ejecutado 59 proyectos de educación con un monto superior a tres mil millones. Y dejaremos elaborados 17 proyectos de mejora para el SLEP con 14.208 millones de pesos, tres de esos gracias al Gore".

En otras líneas, enfatizó en

el progreso de las economías locales. "Hemos sido sede de importantes eventos nacionales e internacionales; en noviembre, por ejemplo, se realizará el Ironman 70.3, del cual participarán 2.200 deportistas, dejando un retorno de 5.000 millones de pesos para la ciudad, el doble que la Noche Valdiviana. Mejoramos la fiscalización del espacio público y formamos el Comité Centro, con una mayor inversión para revitalizar la imagen del corazón de la ciudad y la costanera. Una parte fundamental de este progreso es el trabajo que estamos realizando para llevar adelante grandes proyectos de infraestructura a la altura de lo que nuestra comuna merece, el puente Cochrane y Las Mulatas, el aeropuerto, y los accesos norte y sur a la comuna, entre otros".

"También, queremos que

Super Oportunidades

LAS MEJORES ARENAS SANITARIAS PARA TU GATO

COVEPA
 La mejor solución

AV. PICARTE 1571, ESQ BAQUEDANO, VALDIVIA | www.covepa.cl

145.547 personas

están habilitadas para votar en la comuna de Valdivia en las próximas elecciones municipales y regionales. La participación es obligatoria.

(viene de la página anterior)

los valdivianos y valdivianas viven en armonía y gocen de una mejor calidad de vida. Por ello, ampliamos la red de parques de 4 a 9 y creamos 40 núcleos nativos, fortalecimos el cuidado de humedales, adquirimos maquinaria para poda y recolección de basura, mejoramos la seguridad vial, creamos delegaciones rurales y aumentamos la educación e inversión en esas zonas", precisó.

Y acotó que "como nunca antes estamos terminando la etapa de imagen objetivo del Plan Regulador Comunal y ya tenemos actualizado el PLADeco, además de la aprobación de un nuevo reglamento interno municipal que mejora el funcionamiento de la intrusión y crea nuevas unidades".

CHILE VAMOS

Eduardo Berger, exseremi de Bienes Nacionales y con experiencia en el mundo municipal, es la carta de Chile Vamos. Ante esta candidatura, explicó que "lo que realmente me mueve es el amor profundo que siento por Valdivia. Ver como nuestra ciudad se ha estancado bajo la administración actual, que ha excluido y dividido a nuestra comunidad, me duele profundamente. Valdivia, que siempre ha sido un lugar de encuentro y tradición, hoy se enfrenta a la inseguridad y la violencia, y veo cómo nuestras tradiciones se desvanecen y las oportunidades para nuestras familias disminuyen".

Acerca de los énfasis en una eventual gestión, sostuvo que su candidatura representa la opción de la unidad. Y profundizó: "Junto a un equipo comprometido de valdivianos, devolveremos la ilusión y el orgullo a nuestra ciudad y sus áreas rurales. Haremos de Valdivia un lugar verdaderamente seguro, donde los servicios sociales



Nos sentimos seguros porque nuestro proyecto intenta destacar lo bueno que tenía la ciudad antes de que el Frente Amplio llegara..."

Leandro Kunstmann
Candidato de Republicanos

y de infraestructura funcionen de manera eficiente, donde el deporte y la cultura sean pilares centrales durante todo el año. Cuidaremos a nuestros adultos mayores y aseguraremos que cada persona encuentre en Valdivia las oportunidades para crecer sin necesidad de emigrar. Vamos a trabajar para que Valdivia sea un entorno sustentable, próspero y acogedor, donde no permitiremos que proyectos mal concebidos sigan afectando nuestro bienestar".

Respecto del escenario electoral, comentó que "siempre he sido un democrata. En su momento, fui el único dispuesto a inscribirme en una primaria, aunque esta instancia no prosperó. Ahora nos encontramos en un escenario competitivo, pero no desconocido para mí, dado mi gran experiencia en campañas políticas

60 candidaturas

a concejal fueron aceptadas en la comuna de Valdivia por el Servicio Electoral, de acuerdo con la resolución publicada el sábado pasado.



Transformar nuestros liceos en establecimientos de excelencia e incrementar de manera sustantiva las horas dedicadas a la educación física..."

Jorge Vives
Candidato de Amarillos

exitosas. La democracia se decide en las urnas, y es ahí donde nuestras propuestas serías deben hablar por nosotros".

REPUBLICANOS

Representando al Partido Republicano, busca llegar a la alcaldía Leandro Kunstmann, exconcejal.

Consultado por sus motivaciones, dijo que la principal es el amor a Valdivia. "Creo que esta ciudad puede dar mucho más. Tenemos que salvar nuestra comuna de la crisis de inseguridad, retomar el camino del progreso económico y establecer los acuerdos público-privados que sean necesarios para crecer, hoy estamos como municipalidad al final del ranking de emisión de permisos de edificación en el país y todos sabemos que la inversión privada crea empleos, además fortale-



Haremos de Valdivia un lugar verdaderamente seguro, donde los servicios sociales y de infraestructura funcionen de manera eficiente..."

Eduardo Berger
Candidato Chile Vamos

cer el funcionamiento de nuestras corporaciones y asociaciones hoy debilitadas, retomar la senda de la estabilidad, darle mayor protagonismo a la dirección de Seguridad Pública y su vínculo con las demás policías para trabajar en conjunto en el orden público".

En esa línea, precisó que ha realizado una propuesta con 22 puntos en seguridad, "enfocar el bienestar ciudadano para las mayorías, pero sin dejar de lado las minorías, y retomar la vocación para con los adultos mayores en post de una comuna inclusiva".

Respecto de los énfasis en un eventual periodo alcaldicio, Kunstmann recalco que su objetivo es transformar al municipio en el principal agente de cambio para retomar un crecimiento económico sostenido en el tiempo.

Por otra parte, apuntó a desarrollar en el marco que la ley

4 de los cinco candidatos

que se presentan a la alcaldía de Valdivia son de centroderecha. La única representante del oficialismo es la alcaldesa a la reelección, Carla Amtmann (Frente Amplio).



Mientras acá tenemos unidad, mucho trabajo y planificación, en frente hay desunión, peleas e improvisación..."

Carla Amtmann
Alcaldesa a la reelección

lo permita, "un rol más protagónico del municipio en la prevención del delito, por ejemplo, creando la unidad de análisis, estudio y seguimiento del delito. Todo nuestro apoyo para nuestras policías".

Además, propone "la creación de un plan de mantenimiento correctivo y preventivo en general de nuestros establecimientos educacionales para la recuperación de nuestra educación municipal hoy perdida en la baja matrícula y la deserción. Sabemos que el próximo año los servicios locales de educación pública serán el actor principal, pero desde el municipio agotaremos todas las instancias para generar los convenios necesarios y resolver la crisis de la educación municipal en Valdivia", sostuvo.

Junto con ello, levantará un plan de competencias escola-

res en el ámbito deportivo proyectado para el 2026, el que explicó: "vendrá a potenciar la falta de identidad de nuestras juventudes, fortalecer hábitos favorables, respeto y disciplina, vinculando la educación de toda la ciudad independiente del tipo de sostenedor".

Y finalmente, se refirió al desafío de recuperar "nuestras emblemáticas tradiciones como es el caso del certamen de la Reina de Los Ríos, con un enfoque a los tiempos modernos y con el respeto que merece la figura femenina valdiviana".

AMARILLOS

El exintendente de la región de Los Lagos cuando incorporaba a la antigua provincia de Valdivia Jorge Vives es el representante de Amarillos por Chile a la alcaldía.

El abogado explicó que su principal motivación es darle gobierno a Valdivia y afirmó que "creo tener la experiencia y los años" para ello. Entre los ejes que le gustaría fortalecer, mencionó que uno es "poner fin al desorden y a la inseguridad, pero sin jugar al sheriff. Poner a cargo a profesionales".

Además, "revisar la gestión de tránsito y erradicar los obstáculos que entorpecen el acceso al centro de la ciudad". Junto con ello, otra de sus propuestas es "transformar nuestros liceos en establecimientos de excelencia (8 años) e incrementar de manera sustantiva las horas de dedicadas a la educación física". Y en cuarto término, apuntó a facilitar la inversión pública y privada, "en particular, aquella que genere más empleo", subrayó.

SOCIAL CRISTIANO

Ayer, Diario Austral contactó al candidato José Bustos, sin embargo, finalmente dijo que no estaba disponible para responder. 